

AVAL DE PERTINENCIA HISTÓRICA¹ **BARRIO LA CLEMENCIA**

La denominación de la calle "Cantón Pablo Sexto" proviene de una solicitud realizada por los residentes del barrio La Clemencia, ubicado al sur de Quito, en la parroquia de la Ferroviaria, específicamente en el sector de San Bartolo y el Recreo. Este espacio fue previamente parte de la hacienda Clemencia, propiedad del Dr. Alberto Jaramillo. La propuesta de nombre hace referencia al "Cantón Pablo Sexto", uno de los doce cantones de la provincia de Morona Santiago, en la Amazonía ecuatoriana. Este cantón fue establecido el 24 de octubre de 2001 y comparte su nombre con la cabecera cantonal, Pablo Sexto. En esta región, destacan como puntos de referencia geográfica el volcán Sangay y el río Palora, que también se representan en el escudo del cantón. La población está compuesta por mestizos colonos y grupos Shuaras. El nombre del cantón proviene del Papa Paulo Sexto (Giovanni Battista Enrico Antonio Maria Montini, 262.º papa de la Iglesia católica), quien lideró la Iglesia Católica desde 1963 hasta 1978 y fue canonizado por el Papa Francisco. Es por esto que el himno del cantón mencionado incluye la línea: "...eres tierra que ha debido a un Papa su nombre...".

La elección del nombre "Cantón Pablo Sexto" para varias calles en el barrio La Clemencia y sus alrededores puede estar relacionada con la migración que se estableció en la zona durante la última parte del siglo XX. Esta denominación sigue una lógica de nombrar las calles en honor a diferentes cantones del Ecuador, lo que aporta uniformidad a la nomenclatura vial del sector. Por otro lado, la calle "Manuel Morales Maldonado" recibe su nombre en homenaje a un destacado residente de la zona. Originario de la provincia de Tungurahua, Manuel Morales se trasladó a Quito en 1970 y adquirió una propiedad en el sector de la hacienda La Clemencia, al sur de la ciudad. Este terreno fue subdividido en lotes que dieron lugar a un nuevo barrio con pocos habitantes en sus inicios. Dada la necesidad de obras comunitarias, la organización vecinal desempeñó un papel fundamental. Manuel Morales desempeñó la presidencia del Comité Barrial en varias ocasiones, destacándose por su labor en la obtención de agua potable para la comunidad. Su espíritu altruista y su contribución a la comunidad se evidencian en su donación de una franja de terreno de siete metros de ancho por ciento cincuenta metros de largo, que permitió la apertura de una calle conocida en la actualidad como pasaje S 131. La elección de nombrar la calle en honor a "Manuel Morales Maldonado" representa un acto de gratitud y admiración hacia un líder comunitario que contribuyó significativamente al bienestar de la comunidad.

Elaborado por.

Dr. Alejandro López Valarezo
Cronista de la Ciudad

¹ Fuente: GAD Cantón Pablo Sexto <https://pabiosextogob.ec>

Datos proporcionados por el Comité Pro-Mejoras del Barrio La Clemencia